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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十一月十日）在香港会议展览

中心出席香港国际美酒展后，就贸易和旅游业与传媒谈话的内容： 

 

商务及经济发展局局长：大家好，今年香港国际美酒展有相当规模，有来自三十

七个国家的一千零六十七个参展商参与。今年有很多新元素，很多不同国家带了

较为庞大的队伍来香港。香港在葡萄酒入口和出口贸易方面，均有很大的增长，

去年葡萄酒入口总值近一百零八亿元，十年内增加了十二倍；今年首九个月，亦

有九十一亿元的入口总值，比去年同期增加了百分之二十二。由此可见，香港红

酒业贸易增长相当（可观）。我们会继续与贸发局（香港贸易发展局）探讨有何

措施可以便利这方面的贸易，为香港的经济带来好处。 

 

记者：局长，美国大选昨天已结束，新任总统特朗普在贸易方面似乎会收紧贸易

壁垒，在关税和人民币汇率上都会给予压力，对香港的转口贸易方面的影响，你

有何看法？ 

  

商务及经济发展局局长：我较多出席世贸组织（世界贸易组织）或 APEC（亚太

区经济合作组织）的会议，与美国的官员有多次接触。美国的经济体系是鼓励自

由贸易的，这是他们一贯的做法。当然，我亦留意到今次的美国大选，有不同的

说法，亦有些新发展，我们在选举期间「听其言」，选举后也要视乎美国推出的

具体措施，亦要「观其行」。我刚才说，我出席国际会议时所接触的美国官员均

崇尚自由贸易主义，所以我们会密切留意最新的发展。香港本身的经济体系是健

全的，我们亦崇尚自由贸易，国际亦认同香港在这方面的角色，我们会继续从这

个方向发展香港的贸易。 

 

记者：是否不担心会影响香港的出口市场？ 

 

商务及经济发展局局长：回顾过往的背景，刚才我说过，贸易方面，美国在 TPP

（跨太平洋伙伴关系协定）或其他组织如 WTO（世界贸易组织）等的层面，我

们与他们接触时，他们都希望能够在自由贸易方面发挥更大的作用。我相信接下

来要看（美国）新政府上场后，这方面的发展会是如何。 

 

记者：可否谈谈十月的旅游数字？ 

 

商务及经济发展局局长：十月的旅游数字整体跌势减慢了。整体十月份的（访港）

旅客人次下降百分之二点四，非内地旅客增长了百分之一点四，而内地旅客下跌



了百分之三点六。这些数字相比前数个月，跌势减弱了，我们希望继续透过增加

香港本身的竞争力和吸引力，发展零售业和旅游业。多谢。  

  

完 

 

2016 年 11 月 10 日（星期四） 

香港时间 14 时 07 分 


